

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año VIII

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO
Triméstre peseta
Un año.

TORTOSA

Sábado 15 de Junio de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION

Tales Velles, -Círculo Tradicionalista

Núm. 366

Los montes de Fullola y Buinaga

Desde primeros de mes que se encuentra la caravana deslindadora en aquellos montes. ¿Qué misión la ha llevado allí? ¿A instancias de quién ha ido allí?

La labor de dicha caravana es harto conocida, y ha de ocasionar miserias y desesperaciones a muchos payeses que regaron trozos de aquellos montes con su trabajo, con sus fatigas y sudores.

Los montes son comunales, pero el Ayuntamiento se cree con propiedad a ellos por considerarse así por tradición legal.

Pero los Ayuntamientos anteriores habían callado sobre los trabajos que en casos de extrema miseria y buscando pan para la familia habíanse allí realizado por desheredados de la fortuna.

Estaba destinado al Ayuntamiento actual, formado por sujetos negociantes en la redención del pueblo, el desposeer a los payeses de Remolinos, Tivenys y Perelló, de lo que han cultivado, de lo que limpiaron de malezas con esfuerzos y trabajos, sudores y fatigas de sus cuerpos.

Porque aún a los que tienen expediente posesorio se les privará de sus tierras cultivadas, se les arrancará la posesión y producto de aquellas tierras que cotidianamente han regado con su sudor.

Pero los embusteros y trapalones, con su acostumbrada hipocresía y para que el pueblo no se dé cuenta de la horrible explotación de que va a ser objeto, han hecho correr la especie de que pagando una pequeña cantidad podrán entrar en posesión de aquellos terrenos, y que como la extensión comunal ha aumentado (si serán brufos), quedarán los mismos terrenos a favor de los actuales poseedores y cultivadores.

Los vivos del Ayuntamiento acarician en este *affaire* un buen negocio y su amo Marcelino es el que ha puesto toda la carne en el asador para que el deslinde se realizara, porque cuando se huelen negocios de carne muerta, y en ese caso la carne muerta es el sudor del pueblo, todos los cuervos hambrientos, todos los desvergonzados, todos los vividores y explotadores acuden allí en busca de la parte del león.

Lo que no comprendemos es el apoyo que el Gobierno ha prestado a esta rapacidad, a este *chantaig* asqueroso, de que ha de resultar víctima y víctima sangrante el pueblo, el payés, el trabajador que un día fué a los montes de Fullola y Buinaga, y a cambio de su trabajo, lleno de privaciones, buscó el pan de cada día, que los hacendados de la ciudad le negaban.

Y viene el Gobierno, y doblándose a exigencias de aventureros y embusteros sin conciencia, paga los gastos de una caravana, y los detractores de la Administración pública y de la Guardia civil exigen su apoyo para poder realizar tranquilamente sus negocios escandalosos amasados con sangre y sudor del pueblo.

Se envía Guardia civil a Fullola y Buinaga para intimidar al pueblo que ha cultivado aquellos páramos estériles; se envía Guardia civil allí para que el pueblo no proteste ni pueda protestar de que se le desposeya de lo que trabajó, de lo que desbrozó, de lo que cultivó, de lo que regó cada día con gotas de su sudor.

Y la Guardia civil es enviada allí por Gobernadores y Gobiernos monárquicos y a instancias del farsante y vividor de Marcelino que ha engañado al pueblo, para ahora explotarle y desposeerle de lo que el pueblo trabajó y cultivó entre hambre, miserias y gotas de sangre.

El Gobernador, en consideración al pueblo honrado y trabajador, debe dar orden de que se retire la Guardia civil de los montes de Fullola, y el Gobierno debe ordenar suspender los trabajos de la caravana deslindadora.

No son éstos momentos propios, no es ésta ocasión adecuada, ni lo será nunca, para esquilmar y quitar al pueblo honrado y trabajador el producto de su sudor y de su trabajo; pero lo es mucho menos ahora en que el hambre y la miseria extienden sus negras alas sobre esta comarca, en que la Industria muere, el Comercio se paraliza y la Agricultura está sufriendo grave crisis a consecuencia del encarecimiento de abonos y jornales por una parte, y por otra la prohibición de la exportación, hacen que el precio de sus productos no sea ni en mucho lo suficiente remunerador.

Y tú, pueblo crédulo y bonachón, abre los ojos hoy que todavía es tiempo; no te adormezcas al arrullo hipócrita y engañador de esas sirenas marcelineras que tratan de explotarte y robarte tu sudor.

Si tienes en algo de estima el trozo de terruño que regaste con tu sangre sudorosa y le hiciste fructífero con tu trabajo, defiéndelo, porque ni la fuerza es fuerza cuando está al servicio del tirano explotador, ni la ley puede ser respetada como tal cuando es injusta y atenta a los derechos del pueblo. Tan solo el pueblo es el soberano, y el pueblo manda que la Guardia civil se retire de Fullola y que la caravana deslindadora se vaya con el deslinde y con la música a otra parte.

El conflicto de la no exportación de aceites

Se ciernen sobre Tortosa, su comarca y el Bajo-Aragón las negras alas de la miseria y de la ruina. Miles de cántaros del áureo líquido hallanse almacenados, esperando precios remuneradores para su segregación. Los cosecheros esperan la exportación y con ella el aumento de precios, porque aparte del encalmamiento actual de los mercados, los precios que hoy rigen para el aceite resultan ruinosos.

El general encarecimiento de todas las subsistencias, de los jornales, de los aperos de labranza, de los abonos y de todo lo necesario y útil para la vida, hace que el cosechero busque en el aumento de precios de sus productos agrícolas la natural y necesaria compensación para librarse de la quiebra y de la ruina.

En parecidas circunstancias y por análogas razones hallanse los fabricantes.

Las industrias complementarias de la olicola, como la tonelera, sufren también las consecuencias ruinosas del actual y alarmante estado de cosas.

Sabido es que España produce aceite en

cantidades sobrantes para el abasto nacional, y esa cantidad sobrante ha sido objeto de exportación a cuasi todos los países de Europa y América, creándose con tal motivo en España una industria pujante y rica cada año más, que proporcionaba pingües negocios a los exportadores y bienestar a muchedumbres de obreros que a su sombra trabajaban, ya como intermediarios, ya como obreros de almacenes, embalajes, acarreo, carga, etc., ya industrias complementarias como la de la fabricación de toneles que sirven de envases para el rico caldo.

Pero este año, cuando todo ha subido de precio y la vida se hace imposible por el encarecimiento general de todos los artículos; y cuando la cosecha olicola ha sido, si cabe, más abundante que otros años en nuestra Nación, ha venido el Gobierno, por mediación del Comisario general de Abastecimientos, prohibiendo, primero la libre exportación de los aceites, y al concederla después, lo ha hecho en forma tan restringida y exigiendo tal cúmulo de condiciones y limitaciones, que en realidad de verdad

puede decirse que la tal concesión no ha existido más que de palabra; ha sido un mero cumplido, una forma engañosa de hacer como que algo se hace sin que en realidad se haga nada.

La única razón que, según tenemos entendido, esgrime el Comisario general Sr. Ventosa para sostener la prohibición de la libre exportación de aceites, es el temor o, mejor dicho, la seguridad de que una vez concedida la libre exportación, el precio de los aceites en el mercado interior subiría rápidamente, cosa natural que buscan y necesitan los cosecheros y fabricantes, y en cambio el gran hacendista Sr. Ventosa quiere evitar. ¿Por qué? Porque las clases humildes que han de comprar aceite al menudeo, al detall, sufrirían un quebranto, una alteración, quizá un pequeño déficit en su presupuesto mensual.

Y para evitar ese inconveniente, que nosotros reputamos justo, ¿no tiene otra solución, otro remedio el Sr. Ventosa que el de arruinar a los cosecheros, fabricantes, toneleros, olicultores de toda la nación?

¿No hay manera digna, medida de Gobierno adecuada, que el sumir en la miseria y en la ruina a una parte del país, la más digna, la más laboriosa, la siempre más castigada, explotada y perseguida por el Fisco, para no perjudicar a otra parte o clase so-

cial? ¿No hay medio o no lo encuentra la mente preclara del Sr. Ventosa para armonizar los intereses de cosecheros y consumidores?

Seguramente que si el Sr. Ventosa viérase precisado a proyectar sus presupuestos domésticos a base de ingresos que su cosecha de aceite le proporcionara, encontraría fórmula armónica con que orillar este terrible conflicto.

Pero es una parte del país, son las comarcas tortosina y aragonesa las que sufren las consecuencias laterales de medidas de gobierno, dictadas sin estudios concienzudos ni capacidad quizá para hacerlos, y en este caso, como se trata de buenas gentes, de gentes pacientísimas, impunemente se las puede arruinar y cerner sobre aquellas comarcas las negras alas de la miseria, de la bancarrota.

Esta es la realidad, Sr. Ventosa; esto es lo que decimos, convencidos de que es la verdad, demasiado cruda quizá, al Comisario general de Abastecimientos.

Pero existen también otros responsables, otros elementos sobrado egoístas que tienen su gran parte de culpa en lo que está ocurriendo, y, Dios mediante, en el próximo número pondremos al descubierto sus lacras.

JOAQUÍN FERRER.

El crimen europeo

La matanza continúa

Se están librando en la actualidad en el frente Occidental las más sangrientas batallas que registra la Historia del mundo. Millares de seres sucumben diariamente. Marte, el dios de la guerra, puede estar satisfecho. A su divinidad son inmoladas millares de víctimas. A raudales las lágrimas que se derraman.

Solo con la tregua de un corto intervalo de la batalla del Oise al Marne ha empezado de nuevo otra, a la hora en que escribimos estas líneas, más sangrienta y cruel, si cabe, entre Montdidier y Noyón. Aún no consumado un crimen, ya empieza a perpetrarse otro. La matanza, el asesinato de seres humanos no para, no conoce descanso.

¿A quién débese ello? Bien claro y fuerte lo dijimos en nuestro artículo «Los asesinos de la Humanidad», no usando ninguna clase de eufemismo, como es nuestra costumbre, al apuntario. Los culpables no son otros que los vesánicos, que los corruptores Clemenceau y Lloyd George, los que han exterminado en el matadero europeo, al grito de por la «Civilización y la Justicia», a toda la infeliz e ignara raza de color, a la que, cual bestias, se les ha hecho matar impunemente ante la boca de los cañones teutones; que han asesinado lanzando a la lucha fatídica y criminal a toda la floreciente juventud inglesa y francesa; que han arruinado el patrimonio y la Hacienda de sus respectivas naciones; que han sido la causa de que el mundo entero pasase hambre y miseria, vicisitudes y privaciones; que han deshonorado el linaje humano.

A ellos culpamos desde el primer día y a ellos continuamos culpando hoy, con más tesón y plena causa, ya que las circunstancias y el desarrollo de los sucesos han venido a darnos la razón de todo cuanto en su día pronosticamos.

Y que así es, también han venido a corroborarlo las últimas declaraciones hechas por Clemenceau en la Cámara francesa ante los requerimientos de la minoría socialista de que explicase las causas que habían motivado las últimas sangrientas derrotas de los ejércitos aliados en el Oise, Aisne y Marne.

Dijo Clemenceau que si las fuerzas prometidas por Norte América no llegaban pronto, era de todo punto imposible el poder ganar ninguna batalla, el poder detener a los teutones, pues el ejército francés estaba exhausto y agotado y que en iguales circunstancias se encontraban sus aliados los ingleses.

Luego él mismo ha confesado su crimen y ha demostrado que el único culpable de la pérdida de la sangre francesa y del asesinado ejército «poilu» era él que, viendo a su ejército exhausto, que viendo a sus pobres soldados maltrechos y agotados, consentía, toleraba que la guerra siguiese, toleraba que el pobre ejército acabase de morir luchando desesperadamente contra la superioridad alemana, contra la ventaja que desde tiempo há en esta fatídica y criminal guerra llevan los Centrales.

Idénticas manifestaciones parece que ha hecho Lloyd George, el otro verdugo de su pueblo, el ejecutor del pueblo inglés y

del gran patriota Sir Roger Casement, que ha alimentado desde el primer día esperanzas que jamás habían de poder ver cumplidas los infelices que alucinados se presentaban como manadas de borregos a engrosar las listas de voluntarios para la muerte.

Desde las primeras sangrientas batallas, en que ya llevaban las de perder, pudieron convencerse de que la fortuna les era adversa, que la victoria no estaba de parte de sus armas, que habían de sucumbir irremisiblemente bajo la metralla teutona. Hubieron de haber comprendido, y no nos cabe duda que así lo comprendieron, que su pueblo, que sus infelices soldados iban a la derrota y a la muerte estéril; pero, no obstante, ellos, los cínicos, los que no oyen otro estruendo de cañón que el del grato sonido del oro que cobran a espaldas de la nación, no quisieron aceptar las ventajosas proposiciones de paz que en su tiempo y por tres veces les ofrecieron los victoriosos alemanes. «Nos ofreceis la paz porque estais agotados; muera Alemania», decían insensatos! en su imbecilidad, y no veían que Alemania traía en una mano el ramo de olivo y en la otra la espada de la justicia, con la que había de castigar todas sus maldades y todos sus latrocinios a las naciones que, como España y Holanda, fiaron en la mentida fraternidad y protección que les decía demostrar la pérfida Albión.

Y así es como nos encontramos con las criminosas luchas y matanzas que estamos contemplando y que Dios haga sean las que cierren el curso sangriento al que por espacio de cuatro años estamos asistiendo. Así es como esos hombres, que en nuestro mentado artículo calificamos de «asesinos rojos», han podido llegar a la realización de su propósito macabro: a la destrucción completa de su pueblo y a la desaparición total de su juventud, sembrando el duelo en todos los hogares y la tristeza en todos los corazones.

¡Malditos, malditos seais, despreciables asesinos, asesinos imperdonables! Que la sangre de tantas víctimas caiga sobre vuestras cabezas, monstruos del Averno, verdugos infames.

El Tirano

Ya llegó el tirano a Tortosa. Ya los salvajes caníbales como tigres famélicos se relamen sus morros olfateando carne de requeté. Ya vino Marcelino, ese ser de instintos crueles, que, cual otro Nerón, necesita oler sangre para solazarse y gozar, o como los jefes de las bandadas salvajes del desierto, que van a la caza de europeos para que sus hordas los sacrifiquen cruelmente, mientras ellos llenan de sangre caliente la copa en la fuente de la herida para disfrutar la glotonía de beber sangre humana, sangre de sus semejantes.

Antes echaba mano de borrachos y licenciados de presidio; ahora son los mismos concejales los que actúan de brazo inconsciente y fatal del capricho cruel del nuevo Nerón, del tirano, del explotador, del vividor, del charlatán, del farsante, del embaucador, del que vive a expensas de la buena fe y credulidad del pueblo tortosino.

Crónica general

El pasado domingo por la noche, en la terraza del teatro Balneario, los concejales Vallés y Camós, entre oleadas de m... y bocanadas de inmundicia, intentaron atropellar a un joven del Requeté.

El tirano azuzó a sus perros bulldocs, y éstos, sugestionados, quisieron actuar de matones.

Sepa el Nerón y sus *feros cagaires* bulldocs, que aquí no entendemos de impunidad, y a los requetés deben mirarlos con respeto, porque son personas dignas y no montones de porquería como esos canibales vomitan continuamente por su boca que más que boca resulta nauseabunda letrina.

¿Os escuecen nuestras campañas? Pues aguantar, farsantes, y esperad que pronto el pueblo hará justicia y pagareis caras vuestras maldades.

¡Sr. Gobernador!

En vez de enviar la Guardia civil a Fullola y Buinaca para ahogar quizá en sangre justas protestas del pueblo por el despojo de que se le hace objeto, tráigala aquí para matar la hidrofobia de los canibales y poner en cintura la impunidad del tirano e impedir satisfacer los instintos cínico-cruels del nuevo Nerón.

EL PETIT DETECTIVE.

Se coneix que a'n Ventosa no li va bé l'oli de cutó, i's vol minjá lo d'oliva baratu.

A'n «Mingu Borla», com també n'es de la seba separatista, no vol que s'cridi... ¡Abajo Ventosa!

Advertencias a los de enfrente

Parece que por algunos capitostes del marcelinismo quiérense resucitar otra vez los tiempos del terror y de los atropellos.

Pues hemos de decirles a esos individuos, algunos de ellos con cargos *oficiales*, que nosotros, al igual que el republicano Aguila, no estamos dispuestos a tolerar desplantes de ineducados, y que a la fuerza responderemos con la fuerza, y que pagará el *pato* el que menos se crea, aunque disfruten de ciertos privilegios caciquiles.

Sirva ello de aviso a los que, en estos últimos días, peinando algunos canas y todo, han querido actuar de *pinxos y valientes*, atropellando a uno de los nuestros entre diez o doce, como es su costumbre.

También debemos decir al cabo de serenos Sr. Povill, ya que se nos denuncia que contra toda ley y justicia tuvo detenido y encerrado en inmundo cuartelillo la pasada semana al joven Justo Pérez la friolera de trece horas después de amenazarle con atarle codo con codo y otros fieros males, que el celo que demuestra en el cumplimiento de *su deber*, para congraciarse con los amos, debería emplearlo en vigilar bien los garitos en los que se tira descaradamente de la oreja a Jorge, y Tortosa y muchas madres de familia le estarían más agradecidas.

Y otra cosa vamos también a decirle, y es que sus méritos de cebarse en pacíficos ciudadanos serán pagados pronto con la cesantía; si no al tiempo.

Hay que torpedear a Ventosa porque pretende arruinarnos.

—Ha fallecido en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana, nuestro querido amigo y correligionario D. Mateo Martí, que por sus arraigados sentimientos católicos y jaimistas se había granjeado la amistad general.

También ha dejado de existir en ésta el culto y admirado periodista, que tan rudas batallas había librado en el periodismo local en defensa de la Religión, nuestro querido amigo el redactor de «El Restaurador» don Juan Bta. Ferreres.

A las respectivas familias de los finados les enviamos nuestro más sentido pésame.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro buen amigo el joven Presidente del Requeté D. José Calbet.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

—La velada que el pasado domingo tuvo lugar en el Ateneo de Tortosa estuvo muy concurrida, acreditando una vez más el cuarteto Bové la justa fama de que goza. Fue muy aplaudido en todos los números que interpretó, saliendo los asistentes a tan grata fiesta muy satisfechos.

—D. José M.^a de Dalmases y Bocabella ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de su obra recientemente publicada: «Acotacions a la actuació Tradicionalista: El Seny», la que recomendamos a todos los jaimistas por su gran interés.

—El Ingeniero Jefe de Obras Públicas de esta provincia, recientemente nombrado, D. José Cabestany, en atento B. L. M. nos participa su toma de posesión.

Agradecemos la deferencia.

—*Teatro del Balneario.*—Las funciones que se celebran en el elegante coliseo de verano se ven concurridísimas. Los artistas ofrecen un conjunto inmejorable, lo que hace que desde el primer día se hayan granjeado las simpatías de nuestro público que no se cansa de aplaudirles en todas las representaciones.

Si a esto añadimos la gran baratura de precios, no es aventurado el anticipar que la temporada del Balneario va a estar como pocas de concurrida, mayormente con el magnífico cartel de estrenos que está en perspectiva.

Para esta noche y mañana se anuncian dos grandes funciones.

—La familia del malogrado requeté don José Panisello nos ruega demos en su nombre las gracias a todas las personas y correligionarios que parte tan activa han tomado en su dolor, asistiendo al entierro y a todos los actos piadosos que por el eterno descanso del alma del finado han tenido lugar.

—*Cruz Roja.*—Comisión de Partido. Tortosa.—Cuenta especial casa: Resumen de los ingresos y gastos del 1 al 31 Mayo 1918.

Ingresos: Saldo 30 Abril 1918: 334'96. Relaciones núms. 25 al 31: 234'55.—Suma: 569'51 pesetas.

Gastos: Por todos conceptos: 1.332'25. Déficit a cuenta nueva: 762'74 pesetas.

—Se ha constituido en Tortosa una Sociedad de Socorros Mútuos con el carácter de local titulada «Montepío de la Paz», la que asigna subsidios hasta hoy no concedidos por ninguna entidad de esta clase a sus asociados.

Dicha sociedad, en vista de la carestía que han sufrido todos los artículos y lo cara que resulta la vida moderna, ha tenido el acierto en interés de sus asociados, ya que será administrada por éstos, de asignar subsidios de 5 pesetas en Medicina y 2'50 en cirugía menor, pagando la cuota mensual de 1'50 pesetas.

Por las garantías que ofrece no vacilamos en recomendarla a nuestros lectores.

En Villarreal se negaron a pagar la contribución porque no podían vender naranja.

Tortosinos: Debemos imitar el ejemplo de los villarealenses.

Sección Oficial

CONFERENCIA.—Mañana, a las tres y media de la tarde (hora oficial), dará una conferencia a los requetés, en las Escuelas del Círculo Jaimista, nuestro querido compañero D. José Monllaó («Llaonet»), quien desarrollará el siguiente tema: «El partido jaimista en la presente hora histórica».

Encarecemos la asistencia a todos los requetés.

Mañana, a las siete y media, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, se celebrará una misa por el eterno descanso del alma del que fué individuo del Requeté don José Panisello.

El Requeté Jaimista suplica la asistencia a tan piadoso acto.

Hay que gritar fuerte ¡Abajo Ventosa! si queremos libarnos de la miseria.

Armonías republicanas

En esta sección no haremos comentarios; que los haga a su gusto el lector.

Copiamos de «España Nueva», del martes:

«¿Qué pasa en Tarragona, mejor dicho, que ha pasado con motivo del contingente provincial? ¿Saben algo «Tulipán» (Julián Nougués) y el Sr. Veciana de unos recibos de ciertas cantidades respetables firmadas por diputados moralizadores y durmientes?»

¿Qué pasó en Tortosa con motivo de las obras del nuevo Matadero?

¿Y qué sucede en Salóu con un carterista?

Esto es lo que nos preguntan desde Tarragona personas de absoluta honorabilidad, que dicen mandarán sensacionales datos.»

Tenemos derecho a la vida y queremos la libre exportación del aceite.

—Aún cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia o desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado esté a tan alto grado de perfección como el jarabe de Hipofosfitos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

— ENTRE les obres socials de segura transcendencia, es fer la correspondencia usant sempre les postals qu'En Cornet ha dibuixades per la «Lliga del Bon Mot», son obres d'art acabades i molt morals sobre-tot.

Se venen en casa lo Delegat de la «Lliga del Bon Mot» (Carrer Gil de Federich, 11, principal), en colecció de 9 postals, 40 cèntims i soltes a 5 id.

GABINETE OPTALMICO

Doctor OLIVERES

De los Hospitales y Escuelas de París.

Consulta de 10 a 12
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

Agencia de Negocios

Judiciales, Administrativos e Hipotecarios
representada por:

José Sabaté Blanch

Despacho: Calle San Gregorio, 1—Roquetas

El mejor reconstituyente es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfites de J. Climent (Viudo)** que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia, regula las Menstruaciones por difíciles y tardías que sean calmando sus dolores.**



Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general **así nerviosa.**

Viuda de J. Climent y C. S. en G. TORTOSA

Reservado para el acreditado

celte **GEVE**

de hígado puro de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias

Guanos especiales para cada clase de terreno y cultivo

Fran. Jaco L. Vega

Calle Tortosa.—ROQUETAS

Oferta extraordinaria. Biblioteca PATRIA

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a usted lo que nunca concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La suscripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas:

«El triunfo de la vida», nove a, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.

«La Tonta», premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

«La punta del cucurillo», novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Lpez de Tejada.

«Epistolario», obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jimenez.

«El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintiana, original de Diego an José.

«Trozos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriban una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre.

«La desgana de vivir», novela, de Serafín Puertas.

«El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca.

«Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kleiser.

«Por la coma épica», de Alfonso Pérez Nieva.

«Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

BOLETIN DE SUSCRIPCION LA TRADICION

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.ª derecha, Madrid.

D. _____ de profesión _____ domiciliado en _____ provincia de _____ calle _____

num. _____ acepta la suscripción anual que ofrece la «Biblioteca PATRIA» con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca PATRIA».

Firma,

Fábrica de generos de punto

Samuel Fabregat

Ferrerías.—Tortosa

Dr. E. SANZ

Temple Tortosa

Corsetería La Parisiën

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral. Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas LLASAT

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas,

cementos, piedra artificial y de toda

clase de materiales de construcción

Hijos de Maria Ahis

Antigua Casa Marcasí

San Blas, 15, TORTOSA

Curusal, Arrabal de la Cruz

MUEBLES

J. Fuñé Forcadell

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayor 50—Amposta

Relojería, Platería y Optica

Augusto Arrau

Gran taller de Composturas

montado con toda clase de aparatos

modernos

PRECIOS ECONOMICOS

Angel, 3 y 5—TORTOSA

Primeras Materias para Abonos

Guanos de todas clases

J. SAMARRA ESPUNY

Tortosa Calle Reus, 8

Tienda de vinos de mesa y exquisitos

Se sirve a domicilio :: Precios módicos

JOSÉ ALTADILL CALBET

Mayor Remolinos, 18

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

NEUMOSOL

Medicamento heroico para toda

clase de enfermedades bronquia-

les y pulmonares Catarros,

bronquitis, etc., etc

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias

de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

Ismael Garcia

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estricciones, em-

pastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

Consultar de 10 a 1 y de 5 a 7

Festivos: de 10 a 12.